

AMOPA-Lien

Section de la Somme de l'Association des membres de l'Ordre des palmes académiques

Janvier 1999

Numéro 0

Le mot du président

« Ô temps, suspends ton vol... »

Chers amis,

« Ô temps, suspends ton vol... »
Nous avons beau chercher à le suspendre, le temps continue son vol. 1999 est là et je suis heureux de vous présenter mes vœux de santé et de prospérité pour vous et vos familles.

Je vous en avais avertis : je quitte mes fonctions de président, avec la certitude de laisser les Amopaliens de la Somme dans de bonnes mains, Monsieur Marc Blanchet, inspecteur d'académie, directeur du centre régional de documentation pédagogique de l'académie d'Amiens, qui me fait honneur de me succéder saura vous conduire vers l'an 2000.

Mes amitiés chaleureuses à tous.

Max Arniaud

L'édito du secrétaire

S'engager...

S'engager, un des plus beaux mots de notre langue, expression de la volonté de répondre à un besoin, d'avancer, de changer les choses, de se donner, de parier sur l'avenir.

Peut-on encore s'engager aujourd'hui alors que philosophes, sociologues et médias nous décrivent une société de désengagement où des observateurs passifs n'aspirent qu'à être des individualistes consommateurs? Edgar Morin dit quelque part que nous vivons « un monde à basses eaux mythologiques ».

Nous constatons, au fil des jours, dans une civilisation de la communication à quel point l'écoute et le dialogue sont insuffisants.

Pour ma part, je réponds oui. Je continue à croire à tous les engagements. On nous dit d'ailleurs, bizarre contradiction, que la vie associative est en plein développement. Je n'en suis pas si sûr, car si beaucoup d'associations se créent, beaucoup meurent et les animateurs sont les mêmes qu'on

retrouve sous différentes casquettes. Il n'empêche qu'il faut s'engager. La faculté de s'associer n'est pas seulement une liberté, c'est un droit. Dans un monde dirigé, soit par des politiques qui perdent souvent le contact avec le réel, soit par des techniciens qui croient pouvoir contrôler le réel en oubliant l'homme, les associations sont nécessaires, même indispensables.

Tocqueville les classait avec les partis et les syndicats, parmi les « corps intermédiaires » destinés à assurer la médiation démocratique entre le peuple et les dirigeants qu'il a élus, à les aiguillonner, à les contrôler, à les critiquer.

Dans ces corps intermédiaires, l'individu fait sienne la préoccupation du bien commun de la cité. L'association est toujours une expression de la solidarité entre les hommes. Où peut-on trouver une meilleure définition de cette solidarité-responsabilité que dans ce verset du Talmud? : « Si je ne

réponds pas de moi, qui répondra de moi? Si je ne réponds que de moi, suis-je encore moi? »

Foin de l'égoïsme, engageons-nous toujours davantage. Car « entrer dans une association, c'est croiser un regard qui dit « tu existes ». C'est se dire que nous avons des choses à faire ensemble, des raisons de vivre ensemble ». (Bruno Roche.)

L'AMOPA n'est pas, comme beaucoup d'autres associations, née d'une contestation. Elle est l'expression d'une amitié, d'une solidarité, d'une communauté à caractère éducatif. Mais elle doit nous permettre, au-delà des tâches éducatives et culturelles que nous avons accomplies et que nous accomplissons encore, de tenter des essais, de lancer quelques ballons ou quelques fusées pour éclairer le futur. Le futur de ceux qui sont défavorisés, et le nôtre par la même occasion.

Daniel Leroy,
secrétaire départemental ▲



Passation de pouvoirs

sereine entre l'ancien

président de l'AMOPA

Somme, Max Arniaud

(à droite)

et le nouveau,

Marc Blanchet

(à gauche).

Le mot du trésorier
Cotisations

Par approbation de l'assemblée générale, le taux de la cotisation (90 F), et le prix de l'abonnement à la revue, (75 F), ont été maintenus pour 1999.

Les chèques sont à libeller à l'ordre de :

**AMOPA, section Somme
CCP Lille 3 2 9344 C.**

Ils doivent être adressés à :

**René Martel,
74, rue Ringois,
80 000 Amiens**

Il serait souhaitable que les dernières adhésions arrivent pour le mois de novembre afin de faciliter la tâche des trésoriers.

AMOPA Brèves

○ La section Somme de l'AMOPA continue le concours « Défense et illustration de la langue française ».

Le sujet de 1999 est Cité-citoyen.

○ La section Somme de l'AMOPA soutient la candidature d'un jeune violoncelliste picard pour le prix de la fondation Berthier (fondation nationale de l'AMOPA).

○ La section Somme de l'AMOPA lance une grande opération « Don du livre » en direction de la Guinée. La section a besoin de vous et de vos réserves.

AMOPA-Lien

Directeur de la publication :

Max Arniaud.

Rédacteur :

Daniel Leroy.

Réalisation :

CRDP de l'académie d'Amiens.

Impression :

CRDP de l'académie d'Amiens.

Siège social :

AMOPA Section Somme,

1, impasse André-Lurcat,

80090 Amiens.

Tirage : 300 exemplaires.

Projets d'activités
À venir en 1999

◆ **Une demi-journée de formation sur les nouvelles technologies de l'information et de la communication** par Marc Blanchet, inspecteur d'académie, directeur du CRDP de l'académie d'Amiens.
Le mardi 9 mars à 14h30 au CRDP.

◆ **Une demi-journée d'information sur l'euro**, de la vie quotidienne aux problèmes des changes en Europe et dans le monde.
Le mardi 23 mars à 14h30 au CRDP.
(À confirmer).

◆ **Une journée à l'Assemblée nationale.**
(Date à fixer).

◆ **Une journée: Ribemont-sur-Ancre et le circuit des Anguillères.**
(Date à fixer).

◆ **Une journée à l'automne 1999: Historial de Péronne et visite de la sucrerie d'Épeville** en pleine campagne betteravière, guidée par notre administrateur et ami Serge Maquet.

Assemblée générale Convocation

**L'assemblée générale de l'AMOPA-Somme
se tiendra**

**le samedi 30 janvier 1998 à 10 heures
à la brasserie Jules,
2, boulevard d'Alsace-Lorraine à Amiens**

10 heures

Conférence: « La civilisation du Moyen Âge était-elle contraignante? Réponse de l'Anglais Chaucer (1340-1400) »

par Monsieur André Crépin,
doyen honoraire de la faculté des lettres et sciences humaines de l'université de Picardie Jules-Verne, membre correspondant de l'Institut.

11 heures à 13 heures

Assemblée générale :

— rapport moral et rapport d'activités ;

— rapport financier ;

— projets pour 1999.

Un appel à candidatures est lancé pour étoffer le conseil d'administration.

13 heures

Repas amical

(170 F payables sur place).

**Le secrétaire attend vos inscriptions pour le repas
et pour votre éventuelle candidature au conseil d'administration
à l'adresse suivante :**

Daniel Leroy, 1, impasse André-Lurcat, 80090 Amiens.

Téléphone : 03 22 46 52 21.